



南小人権週間の取組

「人権」は「私たちが幸せに生きるために権利で、世界中のだれもがもっている権利」です。それは、日常のすべての人の言動によって守られなければならないものです。

南小では、10月に「人権を考える日」を設定し、各クラスでDVDを視聴して人権について理解を深めました。また、人権参観日では全学年、道徳の授業に取り組みました。全校朝の会では、人権について子ども達にわかりやすく話をしました。概要を紹介します。

これは、校長先生の人権 ❤️ です。生まれた時から持っています。ちょっと中身を紹介します。「幸せ保証書。杉本智子様。あなたは人間として、自分らしく、いつでも楽しく幸せに生きていけますよ。■■年■■月■■日。宇宙で一番えらい人。」この保証書は、いつもは目に見えませんが、今日だけ特別に見えるようにしました。

「人権」というのは、この「幸せ保証書」のことです。大人でも子どもでも、赤ちゃんでもお年寄りでも、男でも女でも、日本人でもアメリカ人でも、障がいのある人もない人もみんな同じものを持っています。

ところが、みんなが楽しく生活しようとするのを、邪魔する人が、たまにいます。何も悪いことをしていないのに、嫌なことを言ったり、意地悪やいじめをしたりする人です。意地悪やいじめで自分の「人権」がこうなつたら（❤️を握りつぶす）とても悲しいですよね。心が痛いですよね。いじめってこういうことなのです。相手の大変な人権をこんなふうにしてしまうから、いじめは絶対にダメなのです。

友達に何か言ったりしたりする前に、「相手が嫌な気持ちにならないかな」と考える努力をしないといけません。もし嫌なことを言ったりしたりしてしまったら勇気を出して「あの時は、ごめんなさい」と謝ってください。それから、誰かがつらい思いをしていたら「大丈夫」とか「相談に乗るよ」と声をかけてあげてください。

今日からの人権週間は、みなさん一人一人が、人として大切にされているかを、いつも以上にしっかり考えて過ごす一週間です。



10/8(水) 人権参観日



2年生 真剣に学習中



5年生 自分の考えを明確にしています



1年生 静かに話を聞いています



4年生 友達と対話中

海の学習

10月1日(水)～2日(木)に5年生が海の学習に行きました。お天気に恵まれ、キラキラ光る海の上でカッターを漕いだり、地引き網で魚を獲ったり、砂で芸術作品を制作したりしました。子ども達は1泊2日の研修で自信を付け、みんなで協力することの大切さを学び、友達との絆を深めることができました。



修学旅行

10月15日(水)～16日(木)に6年生が奈良・京都へ修学旅行に行ってきました。日本の歴史や文化に直接触れる学習や、友達とかけがえのない時間を過ごすことができました。

6年生はルールやマナーを守り校外でも最高学年として立派な態度で過ごし有意義な修学旅行となりました。



秋の遠足

10月15日(水)1～4年生が秋の遠足に行ってきました。低学年は鳥取のなしき館へ、中学年は久保農園での芋掘り体験と美咲町運動公園へ行きました。学校では学習できないことを、見たり聞いたり体験したりすることができ、どの学年も充実した学びとなりました。



稻刈り体験

10月10日（金）に5年生が、6月に植えた紫黒米の稻刈りをしました。泉会の方から、刈り方を教えていただいた後、鎌を使って稻を刈りました。最初はぎこちない手つきでしたが、だんだんと上手になっていきました。刈った稻はすぐにコンバインで脱穀し、たくさんの米がとれたことをみんなで喜び合いました。ご協力いただいた泉会の皆様方には、大変お世話になりました。貴重な体験の機会をいただき、ありがとうございました。



草取リンピック

運動場の草がぐんぐん大きくなり、全校を挙げて「草取リンピック」をしました。『自分たちの学校は、自分たちの手できれいにしよう！』と、9～10月の3日間、掃除時間に全校児童＆全教職員が運動場に出て草取りをしました。なかには、休み時間にも取り組む学年もあり、みるみる運動場がきれいになりました。今後も、金曜日の掃除時間に続けていく予定です。



南っ子タイム＆後期縦割り班スタート

10月24日（金）に後期の縦割り班のメンバーが発表になり、南っ子タイムで顔合わせと班遊びがありました。どの班も楽しそうに交流ができていました。後期も仲良く活動できるよう6年生を中心に頑張ってほしいと思います。



ジャコウアゲハのひみつ

10月7日（火）に2年生が生活科「生き物 大すき 大発見」の授業の一環で、矢内州子さんを迎えてジャコウアゲハの学習をしました。矢内さんが出版された絵本『ジャコウアゲハ舞う鏡野町』の読み聞かせをしていただきました。後日、敷地内にあるウマノスズクサや幼虫やさなぎを観察しました。子ども達はジャコウアゲハに興味津々でした。



第2回学校運営協議会を開催しました

10月8日(水)に第2回学校運営協議会を行いました。人権参観日でしたので、まずは5時間目の道徳の授業を参観していただきました。

その後の協議では、今年度のテーマ『地域とともにある学校づくり～毎日が参観日～』のもと、重点目標の①ボランティア活動②読書活動、総合学習、地域学習の推進について、中間期における学校の取組を説明しました。そして、今後に向けた取組について熟議を行いました。

話し合いの主な内容は、以下の通りです。

①ボランティア活動について

- 夢応援団活動は、PTA環境整備とコラボして行う。保護者、地域の方、児童、教職員がみんなで活動する中で交流を図っていく。
- ボランティアの裾野を広げていくために、地域に積極的に行事予定を伝えたり、ボランティアさんからお誘いをかけたりしていく。
- 低学年の昔遊びを復活させ、郷、芳野の各老人会の皆さんにご協力をお願いしたい。
- 郷幼稚園のとんどに、低学年が参加する。

②読書活動について

- 『南っ子チャレンジカード』の期間だけでも、親もメディアの使用を控えるよう家庭を挙げて取り組む必要がある。
- 読み聞かせボランティアさんが、業間、昼休みに読み聞かせをする取組が良い。継続できるよう調整していく。

話し合いの様子です。



11月学校行事

日	曜	学校行事	下校時刻
1	土		- -
2	日		- -
3	月	文化の日	- -
4	火	全校朝の会	14:30 15:35
5	水	学習発表会予行	15:15 -
6	木	委員会⑦ 短5(4年) 選挙管理委員会17:40校長室	14:30 15:35
7	金	学習発表会 懇談希望締め切り	14:30 15:35
8	土		- -
9	日		- -
10	月	交通指導 美作大学ボランティア	14:30 15:35
11	火	3年トマト見学	14:30 15:35
12	水	教育委員訪問8:30~11:00 3年生公開授業5校時 校内研修	15:15 -
13	木	クラブ⑥	14:30 15:35
14	金	ロング扈休み 6年ビカリアミュージアム見学(AM) (11/20予備日)	14:30 15:35
15	土		- -
16	日		- -
17	月	集金振替日 郡児童生徒図画巡回展~11/21 美作大学ボランティア	14:30 15:35
18	火	避難訓練③ 6年学P5、6校時体育館	14:30 15:35
19	水	職員会議① 短縮5 希望個人懇談時間通知	14:15 -
20	木	学力定着状況確認テスト4、5、6年1、2校時 クラブ⑦ 河内さん来校ハンドメイドクラブ	14:30 15:35
21	金	5年社会見学(三菱・ライフパーク倉敷)	14:30 15:35
22	土		- -
23	日	勤労感謝の日	- -
24	月	振替休日	- -
25	火	交通指導	14:30 15:35
26	水	ALT来校5-1 5-2 1年 2-1 2-2 1年生公開授業 校内研修	15:15 -
27	木	委員会8短5(4年) 1年学P防災教室10:30~12:00体育館	14:30 15:35
28	金	南っ子タイム⑤ シューズ持ち帰り日	14:30 15:35
29	土		- -
30	日		- -
12月			
1日全校朝の会・巡回相談・集金振替日 2日マラソン大会 企画会 3日マラソン大会予備日・校内研修 4日希望個人懇談 短4 9日新1年生体験入学 10日職員会議② 短5 交通指導 安全点検 11日短4 12日短4 17日定期退勤日 22日通学班会 23日給食最終日・大掃除・短4 規格 24日終業式・短3 25日冬期休業日 ※27日~1月4日学校閉鎖			

お知らせ

10月より美作大学の4年生4名がボランティアとして、毎週月曜日の午前中に入っています。